

**DOSSIER DE PRENSA**

**Creación de la Comisión de reforma de la Internacional  
Socialista**

Roma, 21 y 22 de enero de 1997

## FRANKFURTER ALLGEMEINE ZEITUNG, 23.01.97

### González gegen Wahlwiederholung

wha. MADRID, 22. Januar. „Die einzige Lösung des Konfliktes zwischen der Regierung und der vereinigten Opposition in Serbien ist die Anerkennung der Ergebnisse der Kommunalwahlen vom 17. November, also des Sieges der Opposition in den wichtigsten Städten des Landes durch Milošević.“ Das sagte Felipe González als Vorsitzender der Kommission, welche die Organisation für Sicherheit und Zusammenarbeit in Europa (OSZE) Ende Dezember nach Belgrad geschickt hatte. González wandte sich gegen die Meinung einiger Regierungen, man solle die Wahlen wiederholen. Vor dem Politischen Rat der Sozialistischen Internationalen sagte González: „Die Wahlen ohne gerechtfertigten Grund zu wiederholen würde bedeuten, den klar ausgesprochenen Wählerwillen zu umgehen.“ Die Demonstranten auf den Straßen Belgrads verlangten nicht mehr als „ein Zusammenleben in Frieden und Freiheit und die Achtung ihrer Menschenwürde“. Es gebe keine juristischen Schwierigkeiten für die Anerkennung des Erfolgs der Opposition – ein von der serbischen Regierung jetzt gebrauchtes Argument –, es fehle Milošević nur an „politischem Willen“.

FRANFURTER RUNDSCHAU, 23.01.97

## Neue Lösungen sollen den alten Glanz aufpolieren

### Sozialistische Internationale kündigte in Rom Alternativen zum „wildem Liberalismus“ an

Von Roman Arens (Rom)

Die Sozialistische Internationale (SI) will die Wirksamkeit ihrer Glanzzeit unter Willy Brandt wiedergewinnen und den Kampf gegen den um sich greifenden „neoliberalen Fundamentalismus“ aufnehmen. Diese Ziele formulierte der ehemalige spanische Ministerpräsident Felipe González vor den Abgesandten von 139 sozialdemokratischen Parteien, die sich für zwei Tage zu einer Ratssitzung trafen, zum ersten Mal seit zehn Jahren in Rom.

Der spanische Sozialisten-Chef führt eine Reformkommission an, die binnen zwei Jahren eine „Plattform für die Werte des Sozialismus im 21. Jahrhundert“ erarbeiten soll. In dieser Kommission haben nicht mehr wie früher die großen nord- und westeuropäischen Parteien das Übergewicht. Parteien aus Afrika, Lateiname-

rika und Asien haben an Bedeutung gewonnen.

González möchte eine Alternative zum „wildem Liberalismus mit seiner Verherrlichung des Marktes“ entwickeln, durch die die Demokratie bedroht werde. Er hielt der Linken vor, sie müsse die Herausforderung der Globalisierung beherrschen lernen und dürfe sie nicht zurückweisen. Denn das wäre, als wolle man „die Entdeckung Amerikas zurückweisen“.

González plädierte dafür, die „Kommunikationsbarrieren“ zu überwinden und übergreifend zu kooperieren. Konferenzteilnehmer wiesen darauf hin, daß die europäischen Sozialdemokraten vielfältige Netze der Zusammenarbeit hätten, die in den anderen Kontinenten noch fehlten. Es sollen die regionalen Institutionen gestärkt werden, aber auch die Vereinten Nationen.

In die gleiche Kerbe schlug der SPD-Vorsitzende Oskar Lafontaine: „Wir müssen der Internationalisierung der Ökonomie eine neue politische Antwort entgegenstellen: die internationale Kooperation.“ In einer Ökonomie globalisierter Märkte sei nicht mehr der Staat für Entwicklung von Wohlstand, technischem Fortschritt, von Wachstum und Beschäftigung tonangebend, sondern das seien hauptsächlich die Märkte oder präziser die Konkurrenz zwischen Privatunternehmen, analysierte Lafontaine.

Zum ersten Mal trat Palästinensischer Führer Yassir Arafat bei einer Tagung der Sozialistischen Internationale (SI) auf, in die seine Al Fatah im vergangenen Herbst aufgenommen worden war. Arafat, der mit großem Beifall begrüßt wurde, umarmte den israelischen „Genossen“, Ex-Regierungschef Schimon Peres.

WIENER ZEITUNG, 22.01.97

### SI will US-Demokraten aufnehmen

Rom - Die Sozialistische Internationale (SI) erwägt die Aufnahme der Demokratischen Partei der USA. Ein entsprechender Vorschlag des SI-Vizepräsidenten und spanischen Expremier Felipe Gonzalez wurde am Dienstag in Rom zu Beginn der zweitägigen Ratssitzung der SI bekannt, zu der auch PLO-Chef Yasser Arafat und der israelische Oppositionsführer Expremier Shimon Peres erwartet werden.

ABC, 21.01.97

## González, tras multiplicar el paro en España, defenderá el reparto del trabajo en la Internacional Socialista

Madrid  
El secretario general del PSOE, Felipe González, presenta hoy en Roma su propuesta para renovar la Internacional Socialista (IS) ante al siglo XXI, encargo que le fue asignado por la organización el pasado mes de octubre. Entre las ideas incluidas en el documento correspondiente está la del reparto del trabajo como solución al problema del paro. Durante la etapa felipista, el paro alcanzó las cotas más altas de su historia con 1,2 millones de desempleados más que en 1982.

La aprobación de este documento por el Consejo de la IS iniciará el proceso de reestructuración de la institución, llevado a cabo por una comisión de doce dirigentes socialistas encabezados por el político español.

La reunión del Comité de la Internacional Socialista, que se celebrará en la capital italiana hoy y mañana, servirá también para analizar la situación de Serbia, Zaire y Oriente Medio. Es posible que en Roma coincidan en la Internacional Socialista dos de los protagonistas del proceso de paz entre israelíes y palestinos: Simon Peres y Yaser Arafat.

El ex presidente del Gobierno español ha preparado un documento en el que explica la

necesidad de reformar la Internacional Socialista para adaptar sus estructuras para el siglo XXI y su confrontación con el neoliberalismo. Se señala que la Internacional Socialista ha doblado el número de miembros y que ahora abarca tres continentes prácticamente por completo (Europa, América y Asia). De hecho, la institución está compuesta actualmente por 143 organizaciones de 120 países.

González recordará también que la declaración de principios de la IS data de 1989, antes de la caída del Muro de Berlín, con lo que abundan referencias al antiguo bloque del Este. Por tanto, se precisa adaptar el ideario al nuevo orden mundial.

El líder del PSOE propone una serie de grandes temas que deben ser abordados por la organización socialista en su propósito de frenar al neoliberalismo. Asuntos como el reparto del empleo, la aplicación de las Nuevas Tecnologías o el medio ambiente son campos en los que González invita a profundizar.

Por último, se propone un método de trabajo basado en una comisión de una docena de dirigentes socialistas encabezados por el propio González y se recomiendan jornadas sectoriales sobre temas concretos.

## González: "Me repugna que se hable de pensamiento único"

EL PAÍS ,

22.01.97

PERU EGURBIDE, Roma

"El fundamentalismo neoliberal que trata de hegemonizar el mundo de las ideas" representa el principal adversario futuro de la socialdemocracia, según dirá hoy ante el Consejo Ejecutivo de la Internacional Socialista (IS) uno de sus vicepresidentes, Felipe González, quien ayer declaró a los periodistas: "Me repugna que se hable de pensamiento único y del fin de la historia. Ha habido dos ensayos de pensamiento único en el siglo XX, el fascista y el estalinista-comunista". González presentará hoy su proyecto de internacional para el próximo siglo.

Este proyecto, que le fue encargado por el Congreso de la IS celebrado en Nueva York el año pasado, consiste en la propuesta de creación de la comisión que, por un lado, estudie una nueva fórmula organizativa adecuada a los 139 grupos de todas las latitudes y culturas que ya integran la internacional; y que, por otro, aborde la elaboración de respuestas a los grandes problemas del futuro caracterizados en siete temas.

El primero, es la "mundialización de la economía, un dato nuevo e irreversible, y la aproximación de la izquierda al fenómeno no puede ser de rechazo". El segundo, la revolución tecnológica, que exige crear empleo y repartir el tiempo de trabajo disponible a nivel internacional. El tercero, son "las políticas macroeconómicas sanas" y "la convicción de que la lucha contra la inflación no es de derechas ni de izquierdas". El cuarto se refiere al papel del Estado. "Corremos el riesgo de pasar de un Estado hipertrofiado y burocratizado a un Estado raquítico que lo abandona todo a la suerte del mercado", se lee en el proyecto. Quinto tema de reflexión es la libertad de movimientos de capital, y la necesidad de "proponer un marco regulador que sirva para evitar una situación como la actual absolutamente salvaje y que puede perjudicar a muchos países". El sexto capítulo a debate incluye temas como la reforma de las Naciones Unidas o la lucha contra la delincuencia organizada, y el séptimo, la incorporación de la mujer a la sociedad, el medio ambiente y la pobreza.



Yasir Arafat, presidente palestino, saluda a González, ayer, durante la reunión de la Internacional Socialista, que se celebra en Roma.

## González presenta el socialismo del siglo XXI

MARTA LOBATO  
ESPECIAL PARA EL MUNDO

ROMA.— Felipe González expondrá hoy, ante el Consejo General de la Internacional Socialista (IS) que ayer se inauguró en Roma, los principales puntos del informe que ha elaborado para la renovación del socialismo mundial de cara al próximo milenio.

En su calidad de presidente de la Comisión para la Renovación de esta organización que agrupa a 143 formaciones socialdemócratas, socialistas y laboristas de todo el mundo, el ex presidente del Gobierno presentará las grandes líneas de las propuestas que ha elaborado su grupo de trabajo.

Entre las acciones que el número uno del PSOE propondrá a la asamblea de la IS figuran la necesidad de frenar y plantear alternativas al neoliberalismo, «examinando las causas del fortalecimiento de la derecha y superando sus tesis con propuestas solidarias en defensa del Estado de Bienestar».

Asimismo, el informe que expondrá González enfatiza la necesidad de imponer la creación de empleo como prioridad social. También destaca el texto que es preciso reacer la idea de que la revolución tecnológica actualmente en marcha puede ser puesta al servicio del hombre.

Otra de las propuestas contenidas en el documento es la necesidad de hacer frente al proceso de globalización que vive el mundo, asumiéndolo como algo inevitable y tratando de gobernarlo, en lugar de rechazarlo.

La Comisión de Renovación

En su informe, que hoy expondrá en Roma, señala los retos que aguardan a los socialistas y sus posibles soluciones

considera que los socios de la Internacional Socialista deben aceptar el hecho de que la apertura de mercados, la reducción de la intervención estatal, las políticas macroeconómicas y el desarrollo tecnológico «son irreversibles» y que por tanto deben empezar a trabajar con estos parámetros.

Entre las cuestiones que también abordará el secretario general de los socialistas españoles figura la de la redefinición del papel del

Estado de cara al próximo milenio.

Además de estos asuntos, el texto elaborado bajo la dirección del ex presidente del Gobierno español analizará temas tan candentes como la competitividad, la libertad de movimientos de capitales, el nuevo orden mundial y el papel de la ONU.

González se vio encomendada la tarea de la elaboración de este informe, titulado provisionalmente *Una nueva Internacional para un*

nuevo mundo, durante la XX cumbre que la IS celebró en Nueva York en septiembre de 1996.

A finales de diciembre los miembros del Consejo General de la IS recibieron copias del documento, que ahora debe ser debatido en el plenario socialista.

Entre los participantes en esta reunión figuran varios ex primeros ministros o jefes de Gobierno como el israelí Simón Peres, el noruego Gro Harlem Brundtlan y el propio González.

Junto a ellos participarán en los debates destacados personajes de la política internacional, como el caso del socialista francés Lionel Jospin, el portugués António Guterres, o Yasir Arafat, presidente de la Autoridad Nacional Palestina.

### «Deberían poner un bozal a Alvarez Cascos»

M.L.

Felipe González, secretario general del PSOE, dijo ayer que es necesario que el PP coloque «un bozal» a Francisco Álvarez Cascos, vicepresidente del Gobierno, ya que considera que sus declaraciones no les favorecerá, «ni en las encuestas ni en nada».

El número uno socialista agregó, a su llegada al hotel Sheraton de Roma —donde se celebra la reunión del Con-

sejo General de la Internacional Socialista— que la estrategia «de machacar al PSOE y demostrar quién manda», «no es presentable para su electorado».

Respecto a las declaraciones que el pasado viernes realizó Álvarez Cascos en Barcelona, cuando señaló que la detención de Urzuloa Sistiaga se debe al buen uso que el PP hace de los fondos reservados, manifestó que imagina que lo dijo porque «tic-

ne información, ya que, si no, sería terrible».

González también expresó su preocupación por «los desarrollos de los últimos días». «Álvarez-Cascos va a ver al señor Pujol. En ese momento probablemente va de caniche y cuando sale de allí se disfraz de doberman y hace un discurso terrible, impropio de un vicepresidente del Gobierno».

Tras conocer estas declaraciones, el número dos del Ejecutivo res-

pondió al líder socialista que él tiene «las manos muy limpias» y que no va a «aceptar que Felipe González y el PSOE» les den «lecciones de ética ni de eficacia», informa Jordi Oliveres.

Agregó que el jefe de la oposición «lleva una época muy nervioso, porque el escenario político que tiene (ante sí) no es nada optimista». También aseguró que no piensa «aceptar restricciones» a su libertad de expresión.



Massimo D'Alema, líder del Partido Democrático de la Izquierda, y Felipe González, ayer en Roma. EFE

El español presidirá una comisión sobre el socialismo del siglo XXI

## González expresa "afecto" a Craxi y Andreotti, juzgados por corrupción

PERU EGURBIDE, Roma

Felipe González sorprendió ayer a la Internacional Socialista (IS) con una expresión pública de "afecto" hacia Bettino Craxi, el ex líder socialista italiano condenado en firme por corrupción a cinco años y medio de cárcel, y a Giulio

Andreotti, ex primer ministro procesado por homicidio y asociación mafiosa. El gesto de González, que requirió una puntualización de Pierre Maurois, presidente de la IS, se produjo al término del Consejo que designó a González presidente de la Comisión de reformas.

"No me corresponde a mí, lógicamente, hacer un análisis [de lo sucedido]. Si me corresponde, porque es de bien nacidos, mandar un saludo de afecto a Bettino Craxi, con el que he compartido responsabilidades de Gobierno como con otros dirigentes italianos, no ya de mi cuerda ideológica, sino de otras cuerdas, como Andreotti, que también sabe que tiene mi afecto. No soy, ni siquiera en una situación como ésta, secretario de pensamiento", dijo el líder del Partido Socialista Obrero Español (PSOE), bajo la mirada ligeramente tensa del italiano Massimo D'Alema, secretario del Partido Democrático de la Izquierda (PDS).

Pierre Maurois, sentado cerca de González durante la rueda de prensa en que se produjeron estas declaraciones, tomó la palabra para precisar: "No somos jueces, ni comentamos las decisiones de los jueces en un país

que no es el nuestro. Tampoco somos justicieros. Craxi fue un amigo para muchos de nosotros, y, como ha dicho González, conservamos sentimientos de afecto hacia su persona".

Estas palabras del presidente de la IS implican un rechazo de la petición cursada por el propio Craxi de que la internacional cree un comité específico que analice los aspectos políticos de la operación Manos Limpias, caso de "violencia organizada" por "clanes judiciales" y órganos informativos, según afirma el ex líder en una carta, que llevó a la "destrucción literal" del Partido Socialista de Italia (PSI) por métodos que, afirma Craxi, sólo tienen precedente en la Italia pre fascista.

"En Italia no ha habido ningún golpe de Estado y, como dice Maurois, no hay ningún comité que constituir", dijo D'Alema, a cuyo partido, el PDS, aludía agresivamente Craxi como

"el partido de los ex comunistas". "Creo que Craxi fue negativo para la izquierda italiana, pero entiendo las razones de los que afirman aquí una vieja amistad. Me parece un gesto de dignidad personal", añadió.

Estos comentarios ocuparon buena parte de la rueda de prensa convocada para dar cuenta del nombramiento de González como presidente de una comisión de 15 miembros que, en palabras del secretario del PSOE, se propone "crear una autopista del pensamiento, abierta también a los que no militan en la socialdemocracia, para avanzar hacia las respuestas a los problemas del siglo XXI y dar una alternativa a esa corriente del pensamiento único que da miedo".

La comisión "no pretende hacer una nueva definición de los principios del socialismo", sino definir "respuestas muy concretas a los problemas", añadió González.

# González insiste en que Milosevic tiene que aceptar el resultado de las elecciones

ROSA PAZ

Enviada especial

ROMA. — Felipe González insistió ayer en que la "única solución" al conflicto que enfrenta al Gobierno serbio con la oposición es que Slobodan Milosevic acepte los resultados de las elecciones locales del 17 de noviembre, que dieron el triunfo en las principales ciudades a la coalición Unidos, e iniciar un proceso de democratización en la República Federal Yugoslava.

El líder socialista español, que elaboró un informe en diciembre pasado por encargo de la OSCE, aseguró que "no existen fórmulas alternativas", lo que le llevó, por tanto, a considerar que una repetición de esas elecciones municipales, defen-

dida por algunos sectores de la comunidad internacional, "no es la solución".

Ante el consejo político de la Internacional Socialista (IS) reunido en Roma desde el lunes, González explicó que "repetir las elecciones, sin causa justificada, permitiría hurtar la voluntad de los ciudadanos", que, con su ocupación de las calles, lo único que reclaman es "la libertad, la convivencia en paz y la recuperación de su dignidad como seres humanos". Señaló además que no habría garantías de que las autoridades serbias fueran a aceptar unos nuevos resultados. Para González no hay pegas judiciales posibles, pese a que ese argumento lo esgrimen las autoridades serbias ya que el único problema es "de volun-



PAOLO COCCO / RUPRE

**Ararat y González, durante la sesión de ayer del congreso de la IS, en Roma**

dad política". Pidió a la IS que haga hoy un llamamiento claro a Milosevic en ese sentido, no sólo por respeto a la voluntad de los ciudadanos, sino también porque, a su juicio, sólo una República Federal Yugoslava "estable y democrática" puede

garantizar el cumplimiento de los acuerdos de paz de Dayton.

El consejo de la IS abordó también ayer la situación del proceso de paz en Oriente Medio, con la intervención de dos de sus protagonistas: el ex primer ministro laborista, Shi-

mon Peres, y el presidente de la Autoridad Nacional Palestina, Yasser Ararat, que participó por primera vez en una reunión de esta internacional, después de que Al Prah fuera aceptado en septiembre como observador. Ambos defendieron la necesidad de alcanzar antes de fin de siglo una paz "estable, justa y global" en la región, y Peres garantizó que los laboristas apoyarán cualquier acuerdo que se alcance entre el Gobierno israelí y Ararat.

Pero este consejo de la IS tiene también otro reto marcado en el reciente congreso de Nueva York: poner en marcha los trabajos para su propia renovación. Una tarea cuya dirección se encomendó a Felipe González y que éste ha definido en un documento, que se debatirá hoy, en el que propone, entre otras cuestiones, un reforzamiento ideológico de la socialdemocracia que permita vencer la tentación del fundamentalismo neoliberal de instalarse como "pensamiento único". El socialista español explicó que ya basta con las dos doctrinas únicas que ha vivido el siglo XX: el nazismo fascista y el estalinismo comunista. ●



El líder del PDS italiano, Massimo D'Alema, conversa con Felipe González

CLAUDIO ONORATI/EFE

■ El líder del socialismo español dirigirá los trabajos para renovar la IS tanto en el terreno de las ideas como en la propia reestructuración de la organización. Su propuesta fue aprobada por unanimidad ayer en la cumbre de Roma

## La IS acomete su renovación para frenar la "hegemonía neoliberal"

El líder del PSOE expresa ante D'Alema su "afecto" a Bettino Craxi

ROSA PAZ  
Enviada especial

ROMA. — La renovación que la Internacional Socialista decidió afrontar en su último congreso de septiembre en Nueva York, y que ayer se puso en marcha en el Consejo Político de Roma, no busca redefinir los principios del socialismo sino "arriesgar respuestas para los desafíos del fin de siglo" y para contrarrestar la "hegemonía agobiante" del neoliberalismo. Así al menos lo expresaron el presidente de la IS, Pierre Mauroy, y Felipe González, quien dirigirá los trabajos de la comisión que va a estudiar esta renovación tanto en el terreno de las ideas como en la propia reestructuración de la organización.

Ayer se eligieron las catorce personas que integrarán la comisión, encabezada por González y en la que destacan el líder laborista israelí, Shimon Peres, y la ex primera ministra noruega Gro Harlem Brundtland. Pero se establece un equilibrio regional al dejar relegada la presencia europea a cinco personas, entre ellas la francesa Martine Aubry, hija de Jacques Delors.

La propuesta del secretario general del PSOE fue aprobada por unanimidad. Nadie puso pegas a su obsesión de que la IS "arriesgue" res-

puestas que frenen el intento del "fundamentalismo neoliberal" de constituirse en "pensamiento único". Esta tentación del fin de la historia y de la negación de la pluralidad ideológica le parece a González aberrante, más aún cuando en el siglo XX se han vivido dos doctrinas únicas de triste memoria: el nazismo y el estalinismo. Por ello intenta provocar un debate que demuestre que el mercado no lo resuelve todo y

*Felipe González propone que el debate en el seno de la Internacional Socialista se abra también a otros sectores progresistas*

que el Estado debe tener un papel en la garantía de los servicios sociales y de que las infraestructuras lleguen a todos los ciudadanos. González no quiere sólo que en esa discusión participen los 140 partidos de la IS, sino también progresistas que quieren aportar ideas y sugerencias.

González aprovechó su presencia en Roma para expresar su "afecto" al ex líder socialista italiano Bettino Craxi y al ex primer ministro demo-

cratiano Giulio Andreotti, ambos inmersos en procesos judiciales por corrupción. González expresó ese sentimiento a la pregunta de un periodista italiano de si había recibido una carta de Craxi, huido a Túnez, pidiendo que la IS mediase en su situación judicial. González dijo desconocer esa misiva, que Mauroy admitió haber recibido. "Craxi era amigo nuestro, lo sigue siendo y muchos le tienen cariño a su persona", dijo el dirigente francés.

El secretario general del ex comunista PDS, Massimo D'Alema, presente en la rueda de prensa, escuchó estas afirmaciones impasible. Pero después aseguró que, aunque entendiendo las razones de amistad expresadas por González y Mauroy, él cree que Craxi "ha tenido un papel muy negativo para la izquierda italiana", por lo que se negó a que la Internacional Socialista cree un comité que estudie el caso del PSI y su destrucción. Esta era la petición que incluía Craxi en la carta que envió a Mauroy y que éste no desveló.

En su misiva, Craxi afirmaba que, a su juicio, los ex comunistas de D'Alema no llenan el vacío que ha dejado el PSI, que fue víctima de "clanes judiciales y de información sostenidos por potentes grupos de presión financieros y por partido de derecha y de izquierda". ●

**ΡΩΜΗ**

Του ΛΑΚΗ ΧΑΤΖΗΚΥΡΙΑΚΟΥ

**Ιδιαίτερα** ικανοποιημένος ήταν ο Έλληνας πρωθυπουργός μετά το τέλος της συνόδου του Συμβουλίου της Σοσιαλιστικής Διεθνούς. Ο κ. Σημίτης τόνισε ότι η Ελλάδα κέρδισε κατά εντυπώσεων και αυτό αποδεικνύει πόσο σημαντική είναι η παρουσία μας στα διεθνή θέματα.

Υπενθυμίσαμε -είτε- ότι η Σοσιαλιστική Διεθνής έχει πάρει ήδη θέση για το Κυπριακό υπέρ της άμεσης εφαρμογής των αποφάσεων του ΟΗΕ.

Κερδίσαμε τη μάχη των εντυπώσεων κατά κράτος, πρόσθεσε, ενώ αντίθετα η ιδιαίτερα επιθετική επέμβαση του προέδρου του Λαϊκού Ρεπουμπλικανικού Κόμματος, Μπαϊκάλ, τελικά προσέφερε μια θετική υπηρεσία στην Ελλάδα και την Κύπρο.

Ο κ. Σημίτης είχε επίσης ότι τις ελληνικές θέσεις τις εξέθεσε και στις κατ' ιδίαν συναντήσεις που είχε με τους άλλους σοσιαλιστές ηγέτες.

Όπως στον Φίλιπε Γκονζάλες, που λίγο αργότερα είχε στους Έλληνες δημοσιογράφους ότι «εμείς ως Σοσιαλιστική Διεθνής μπορούμε να υποστηρίξουμε την εφαρμογή των αποφάσεων του ΟΗΕ».

Επίσης, κίβλοι της Διεθνούς έλεγαν ότι η επιθετικότητα του Μπαϊκάλ προκάλεσε δυσάρεσκα επεισόδια δεν είναι δυνατόν σε μια οργάνωση που αγωνίζεται για την ισότητα και την ειρήνη, να υποστηρίζονται αδιάλλακτες θέσεις και όταν μάλιστα στην Κύπρο υπάρχουν δυνάμεις κατοχής και δεν εφαρμόζονται οι αποφάσεις του ΟΗΕ.

**Ο Λυσσαριδής**

Ο πρόεδρος της ΕΔΕΚ κ. Λυσσαριδής αφού ευχαρίστησε τον Μπαϊκάλ για την υπηρεσία του προσέφερε με την προκλητική και την επιθετική ομιλία του για το Κυπριακό, είτε ότι τολμού συνέδρου, του εξέφρασαν αλληλεγγύη και συμπαραπάση για το Κυπριακό.

Επίσης ο γραμματέας του

**ΙΔΙΑΙΤΕΡΑ** ικανοποιημένος από τα όσα έγιναν στη σύνοδο της Σοσιαλιστικής Διεθνούς, μίλησε για κατά κράτος νίκη στη μάχη των εντυπώσεων

# Σημίτης: Μας βοήθησε η αδιαλλαξία Μπαϊκάλ



Ο Κ. Σημίτης με τον τέως πρωθυπουργό του Ισραήλ Σιμόν Πέρες, στη σύνοδο της Σοσιαλιστικής Διεθνούς

Δημοκρατικού Κόμματος της Αριστεράς Μάσιμο ντ' Αλέμα σε σχετική ερώτηση εξέφρασε την ανησυχία του για την κατάσταση που διαμορφώθηκε στη ΝΑ Μεσόγειο.

Μας ανησυχεί ιδιαίτερα -είπε- η ένταση στις ελληνοτουρκικές σχέσεις. Αυτό το θέμα το συζητήσαμε με τον κ. Σημίτη, στον οποίο και εξέφρασα την ανησυχία μου. Πιστεύουμε ότι θα πρέπει να βρεθεί μια λύση για την εξομάλυνση της κρίσης, σύμφωνα με το διεθνές δίκαιο

και την εφαρμογή των αποφάσεων του ΟΗΕ.

**Βήμα βήμα**

Αναφερόμενος στις ελληνοτουρκικές σχέσεις ο πρωθυπουργός είπε ότι η ελληνική κυβέρνηση έχει προτείνει μια προσέγγιση βήμα προς βήμα, για να μπορέσουν να ξεπεραστούν αυτά τα προβλήματα, ότι θεωρούμε αυτή την προσέγγιση την πιο σωστή, αλλά ότι δεν υπήρξε ανταπόκριση από την πλευρά της Τουρκίας.

«Η Τουρκία -τόνισε- πρέπει να δηλώσει ότι δεχεται τις αρχές του Διεθνούς Δικαίου, ότι αποδέχεται τις διεθνείς συμβάσεις και ότι αποδέχεται το σημερινό status quo στο Αιγαίο.

Εάν υπάρχει οποιαδήποτε διεκδίκηση ελληνικών νησιών, τότε η Τουρκία θα πρέπει να θέσει το θέμα αυτό στο Διεθνές Δικαστήριο. Εμείς εμμένουμε στις θέσεις μας. Η Τουρκία είναι αυτή που θα πρέπει να βοηθήσει, ώστε να υπάρξει ειρήνη και σταθερότητα στο Αιγαίο».

# Σημίτης: Κερδίσαμε τις εντυπώσεις

Του Δημ. Δεληολάνη  
από τη Ρώμη

**Κ**ΑΤΑ κράτος κερδίσαμε τη μάχη των εντυπώσεων στο Συμβούλιο της Σοσιαλιστικής Διεθνούς.

Φανερά ικανοποιημένος έφυγε από τη Ρώμη ο πρωθυπουργός Κώστας Σημίτης μετά τη λήξη των εργασιών.

«Η παρέμβαση του Ντενίζ Μπαϊκάλ προκάλεσε αρνητικά σχόλια στους συνέδρους», πρόσθεσε ο πρόεδρος του ΠΑΣΟΚ: «Ήταν μακροσκελής, είχε ιστορικές ανακρίβειες, ήταν υπερβολικά επιθετική και δεν έλαβε υπ' όψη της την ευαισθησία των συνέδρων για τα θέματα διεθνούς δικαίου και ανθρωπίνων δικαιωμάτων. Αυτό έδωσε κακή εικόνα των τουρκικών θέσεων και θετική για τον αγώνα της Κύπρου».

Σύμφωνα με πληροφορίες του «Εθνους», ακόμη και ο επίτιμος πρόεδρος του Ρεπουμπλικανικού Λαϊκού Κόμματος της Τουρκίας Ερντάλ Ινονού, που δεν θέλησε τελικά να πάρει το λόγο, εξέφρασε την απογοήτευσή του για την παρέμβαση του Μπαϊκάλ.

Ο Έλληνας πρωθυπουργός σχολίασε πως αυτό το γεγονός δείχνει «πόσο χρήσιμη είναι η συμμετοχή μας στους διεθνείς οργανισμούς».

Αυτή η μικρή διλωματική «μάχη για το Κυπριακό βρήκε ανταπόκριση σε δήλωση του Ισπανού πρώην πρωθυπουργού Φελίπε Γκονθάλβε:

«Το Κυπριακό», δήλωσε σε Έλληνες δημοσιογράφους «πρέπει να λυθεί στη βάση τις αποφάσεις των Ηνωμένων Εθνών και η Σοσιαλιστική Διεθνής μπορεί να ασκήσει την επιρροή της».

Και ο ηγέτης του Δημοκρατικού Κόμματος της Αριστεράς Μάσιμο Ντ' Αλέμα έκανε δηλώσεις για το θέμα αυτό: «Ανησυχούμε πολύ για την ένταση στο Αιγαίο», δήλωσε σε Ιταλούς δημοσιογράφους ο Ντ' Αλέμα:

«Οχι μόνον το Κυπριακό, αλλά και το ευαίσθητο θέμα που αφορά τα σύνορα μεταξύ της Ελλάδας και της Τουρκίας, πρέπει να λυθούν εφαρμόζοντας το διεθνές δίκαιο και όχι καταφεύγοντας στη βία».

## Συναντήσεις

Ο Κώστας Σημίτης, που συναντήθηκε με όλους σχεδόν τους σοσιαλιστές ηγέτες, είχε επίσης την ευκαιρία να αναπτύξει τις σημαντικές πρωτοβουλίες που ανέλαβε η Ελλάδα για την ειρήνη στην πρώην Γιουγκοσλαβία.

Σε αυτό το πλαίσιο πρέπει να



Ο πρωθυπουργός Κ. Σημίτης ανάμεσα στους συνέδρους Γ. Αραφάτ και Φ. Γκονζάλες, χτες στο Συμβούλιο της Σοσιαλιστικής Διεθνούς.

## Ελληνική νίκη για το Κυπριακό στο Συμβούλιο της Σοσιαλιστικής Διεθνούς

αναφερθεί, πως η αντιπροσωπεία του ΠΑΣΟΚ συναντήθηκε με την επικεφαλής της αντιπροσωπείας των

Σκοπιανών σοσιαλδημοκρατών Ιλίνκα Μίτρεβα που είναι και πρόεδρος της επιτροπής εξωτερικών υποθέσεων του

Κοινοβουλίου των Σκοπιών. Η Μίτρεβα δέχτηκε πρόσκληση να επισκεφθεί σύντομα τη χώρα μας. Επιβεβαιώθηκε επίσης και η επίσκεψη του Ντ' Αλέμα για τον Μάρτιο.

• Τέλος, ο πρόεδρος της επιτροπής διεθνών σχέσεων του ΠΑΣΟΚ Παρασκευάς Αυγενικός εκλέχτηκε αντιπρόεδρος της επιτροπής για τη Μεσόγειο, της Διεθνούς.

**ΕΘΝΟΣ**, 23.01.97



Il leader del Pds apre i lavori dell'Internazionale mentre Martelli attacca la Iotti: colpisce vedere qui la vedova di Togliatti

# D'Alema: basta divisioni a sinistra

«Cerchiamo con tutti i socialisti di conciliare democrazia e mondializzazione»

ROMA — La parola a Massimo D'Alema: «Vi porro questo saluto a nome dei partiti della sinistra italiana che aderiscono all'Internazionale socialista, a nome di quella parte della sinistra italiana che, dopo la fine del comunismo, si è raccolta nella sua maggioranza dentro la famiglia democratica e socialista. E una sinistra viva...»

Per un caso della storia era il 21 gennaio, ieri, quando il segretario di Botteghe Oscure ha aperto da padrone di casa i lavori del Consiglio Generale della più grande organizzazione mondiale di sinistra. In un'autona dell'hotel Sheraton, lo ascoltavano seduti l'israeliano Shimon Peres, lo spagnolo Felipe Gonzalez, il francese Lionel

Tospin e quasi tutti i grandi nomi della galassia labur-socialist-democratica, contemporaneo. È il 21 gennaio, nella storia del partito da quale è nato il Pds di D'Alema, e una data fondamentale: il giorno della scissione di Livorno del 1921 dalla quale nacque il Pci, un giorno celebrato per quasi sette decenni con assemblee e sennò bandierate. Ma la disimbandata tra la riunione di ieri e quelle commemorative è stata tale che D'Alema, poco ci manca, prendeva per marcia, ma chi glielo ricordava. «È stato un ottimo 21 gennaio. Siete voi giornalisti che avete la mente rivolta al passato. Il comunismo è caduto. Questa non è più l'Internazionale

Boselli del Si e D'Alema: esiste una parte anticomunista della sinistra, la questione socialista è più complicata



Qui sopra Massimo D'Alema insieme con l'ex presidente del Consiglio spagnolo Felipe Gonzalez. A destra il segretario del Pds durante il suo intervento di ieri all'Internazionale socialista



tuire alla politica un potere di governo sui grandi mutamenti. In pratica, il movimento dei progressisti per le forze progressiste del pianeta: mentre prende corpo «un mercato unico mondiale», che determina sia «un nuovo sfruttamento» sia «una possibilità di benessere dove non c'era», come aiutare i Paesi poveri e «la crisi del vecchio modello di welfare?»

Sottolineata la distanza dei comunisti italiani «dal modelli di totalitarismo conosciuti altrove», D'Alema ha continuato a spingersi sempre più sul terreno socialdemocratico con l'obiettivo di uscire anche dalla fase post-comunista per dedicarsi alla ricerca del consenso

del moderati. «La sinistra italiana si è lasciata alle spalle le ragioni di divisioni antiche», ha affermato.

Nel suo saluto di vicepresidente del Consiglio, Walter Veltroni invece ha lasciato intuire di preferire un consolidamento dell'Ulivo, e ha ribadito che una sinistra di ispirazione socialista «deve convivere con culture diverse, da quella liberale a quella socialista». Il tutto in un'atmosfera pacata. «Qui ci sto bene», ha mormorato Nilde Iotti. Ma a sinistra in uno scenario diverso dal passato, è risapolo anche un contrasto antico.

ciatista. Vuol dire che la storia non finisce», è stato uno dei primi commenti sulla seduta da parte di Claudio Martelli, la condanna in primo grado nel processo per il Conto protezione e insediamento di Bosselli. «La delegazione socialista del Si. Davanti ai cronisti di Enrico Boselli, l'ex vicesegretario del Psi ha sostenuto che la linea di D'Alema non è così innovativa: «Mi sembra che si ponga soprattutto l'obiettivo di entrare nell'ortodossia socialdemocratica europea», Bosselli, ha fatto notare. «L'indisponibilità del nostro piccolo partito a farsi assorbire nella nuova formazione messa in cantiere dal segretario del Pds, è efficace, il discorso di

D'Alema. Lui dice: se siamo insieme qui, perché fuori dallo Sheraton siamo divisi? Perché ci sono gli elettori. Esiste una parte anticomunista della sinistra», è stata la valutazione di Bosselli. «La questione socialista è più complicata di quanto sembra», ha aggiunto. L'ultima frase è ineccepibile. Perché a Martelli non è arrivata soltanto una risposta negativa da Umberto Ranieri, responsabile degli Esteri di Botteghe Oscure dopo essere stato uno dei più disponibili nel dialogo col Psi. «Cattivo gusto, caduto di stile», ha tagliato corto Ranieri per le parole su Nilde Iotti e D'Alema ha liquidato come «quilsulle» le tesi martelliane. Ma su Martelli

sono piovute dichiarazioni taglienti di Bobo Craxi e Ugo Intini, facendo passare in ombra alcune critiche di Occhetto all'Internazionale e dichiarazioni di Martelli che attribuivano a Veltroni l'intenzione di mettere insieme preti e comunisti. Bobo Craxi ha accusato di «considerarsi estraneo alle cause che hanno portato al dissolvimento socialista» e di essere vicino all'Ulivo. Intini, impegnato anche a chiedere all'Internazionale l'ingresso del suo manipolo, ha fatto eco: «Martelli ha largamente partecipato a pregi e difetti dell'esperienza craxiana». Sì, la questione socialista resta un poco complicata.

Maurizio Caprara

**CORBIERE**  
**DELLA SERA**  
22.01.97

## Il pds nella nuova Internazionale

### D'Alema-Veltroni, uniti a metà Polemica tra Martelli e la Iotti

ROMA. Col suo passo lento e il suo sguardo dolente, Shimon Peres entra nel salone dell'hotel Sheraton, avanza a piccoli passi, offre la mano ai tanti che gliela tendono, pian piano sale alla presidenza e saluta Massimo D'Alema. Una stretta di mano che sfugge a molti fotografi e uno di loro urla: «Segreta' un altro scatto!». E D'Alema: «Abbiamo già fatto...». Ma il leader del pds non resiste alla tentazione e capitolò in un batter di ciglia: tende la mano, Peres ricambia, i fotografi sono felici e D'Alema si risiede con un sorriso che gli resta impresso sulle labbra per qualche secondo. Trascorre un'ora e al consiglio generale dell'Internazionale socialista sbarca per la prima

volta Yasser Arafat: anche lui col passo lento sale alla presidenza, dà la mano al presidente Pierre Mauroy, appena vede D'Alema lo abbraccia e qualche attimo dopo allarga le braccia attorno alle spalle di Shimon Peres.

Due «istantanee» che raccontano il personale successo di Massimo D'Alema, ma che al tempo stesso offrono uno spaccato sulle ambizioni

della «nuova» Internazionale socialista: una organizzazione capace di far abbracciare i due vecchi nemici del Medio Oriente, annoverare personaggi come Nelson Mandela, nella speranza di poter aspirare a quel ruolo «universale» che il vecchio club dei partiti socialdemocratici non è mai riuscito ad assolvere.

E questa mattina sarà l'ex premier spagnolo Felipe González ad illustrare a porte chiuse (ma lui preme per aprirle) alcune proposte per arrivare «ad una piattaforma di valori del socialismo per il ventunesimo secolo». A questa Carta della «nuova» Internazionale lavorerà per due anni una commissione di 14 membri guidata da González e della quale faranno parte soltanto due esponenti dell'Europa occidentale, la «culla» spodestata della socialdemocrazia. Affiancherà la commissione un «Senato del mondo», un consiglio consultivo di personaggi e intellettuali.

Ed è in questa «nuova» Inter-

nazionale che D'Alema si ritaglia un piedistallo e cerca di collocare in posizione di primo piano il suo partito. Una «nuova» Internazionale, ma pur sempre con una denominazione socialista e non genericamente democratica. E infatti nel saluto che ha aperto i lavori, D'Alema ha parlato del pds come di una «sinistra democratica di ispirazione socialista», una aggettivazione che invece è più stemperata nel saluto portato più tardi da Walter Veltroni, che ha sottolineato come «la sinistra italiana non si sia chiusa, ma abbia sentito il bisogno di un terreno comune con altre culture». D'Alema e Veltroni si sono ben guardati dal proporre un plateale teatrino - Quercia

contro Ulivo - ma hanno fatto capire, con sfumature diverse, quel che, forse, li distinguerà al congresso del pds. D'Alema, da vice-presidente, tutto dentro il progetto della Internazionale socialista, una forza che abbia l'«ambizione di essere la regolatrice della modernizzazione», in una «prospettiva mondiale» e dunque con una organizzazione non più «eurocentrica», «che

non si chiuda nel proprio passato, per quanto glorioso». Un discorso molto ambizioso quello di D'Alema, che punta a diventare uno dei capofila dei movimenti di recente ingresso nell'Internazionale, ma anche un discorso con una piccola, singolare omissione. D'Alema nel suo saluto si dimentica di citare i socialisti italiani e il psdi e più tardi costringe il presidente Mauroy a «ringraziare i compagni Boselli e Schietroma». Ben più plateale la polemica innescata da Claudio Martelli contro Nilde Iotti («Colpisce vedere qui la vedova di Togliatti: vuol dire che la storia non finisce») e su D'Alema («Vuole entrare nell'ortodossia della socialdemocrazia»). Replica D'Alema: «Quisquillie...». E Umberto Ranieri: «Martelli ha detto una sciocchezza». E la Iotti mentre lascia lo Sheraton: «Martelli ha da ridire? Ma io qui ci sto proprio bene, glielo dica a Martelli...».

Fabio Martini



Massimo D'Alema

*il giornale*, 22.01.97

All'assise dei partiti di sinistra a Roma il segretario della Quercia esclude «maggioranze variabili»

# D'Alema prova a fare Craxi

*Il capo pds apre l'Internazionale socialista, Martelli lo sbeffeggia*

**I** «separati in casa» italiani ospitano l'Internazionale socialista. E sullo sfondo dell'abbraccio tra Shimon Peres e Yasser Arafat, del dibattito sulla pace in Medio Oriente, di un bel discorso del leader laburista israeliano («Dobbiamo togliere il deserto dalla terra, il sale dall'acqua, l'ignoranza dai popoli»), gruppi e gruppuscoli della sinistra italiana se le danno di santa ragione. Massimo D'Alema fa il padrone di casa, per la prima volta con i galloni di vice-presidente dell'Internazionale socialista, il ruolo che fu di Bettino Craxi. E prova subito a dettare: «Guardate all'esempio del successo italiano. Un'alleanza originale di forze di sinistra e di centro, laiche e cattoliche, che garantisce un governo stabile dopo anni di incertezze».

D'Alema è di buon umore e offre anche un caldo suggerimento agli odiati giornalisti. Quando nella sala dell'Hotel Sheraton, che ospita i lavori dell'Internazionale, arriva Arafat, D'Alema avverte: «Non avvicinatevi troppo al servizio d'ordine palestinese: quelli menano».

Pochissime le parole dedicate alla politica italiana. «Le maggioranze variabili non esistono nella seconda Repubblica - dice frenando gli ardori di Romano Prodi - Le maggioranze adesso le scelgono gli elettori, solo loro possono variarle». Ovviamente sui punti specifici, se arrivassero i voti del centro destra, non verranno



Massimo D'Alema fra i ritratti dei «padri nobili» del Pci

(Foto: Grazia Neri)

buttati. Ma le «ampie convergenze» di cui ha parlato il Professore non diventeranno mai una regola di governo. Di ottimo umore, il segretario del Pds, anche perché può annunciare il sospiro confronto a tavolino con Rifondazione comunista. «Serve un chiarimento nella maggioranza - ripete D'Alema - e credo che Prodi lo stia promuovendo in queste ore». Altro motivo di soddisfazione, l'imminente varo della Bicamerale. «Non ve-

do ostacoli insormontabili - sorride D'Alema, candidato alla presidenza della commissione - Le soluzioni sono a portata di mano».

Mentre D'Alema è felice, la casa «comune» della sinistra italiana si scanna. I Socialisti italiani di Enrico Boselli portano nella loro delegazione Claudio Martelli e l'ex Delfino si scaglia contro la Quercia. Nella fila riservata ai pidiessini italiani siede anche Nilde Iotti. Martelli la vede e

sentenzia: «Colpisce vedere la vedova di Togliatti seduta nel consiglio generale dell'Internazionale socialista. Vuol dire che la storia non finisce». Bersaglio successivo, D'Alema. «Lui vuole solo entrare nell'ortodossia della socialdemocrazia europea. La verità è che il Pds non ce la fa da solo a battere l'ideologia catto-comunista». Stoccata anche a Veltroni: «Ho letto - dice Martelli - che vuole unire il cardinal Martini e Cofferati. Ma dovrebbe invece fondere la cultura liberale e quella socialista». La risposta del Pds è affidata al responsabile Esteri, Umberto Ranieri: «Sono classiche critiche neoliberali, critiche di destra - attacca Ranieri - La battuta sulla Iotti è puro cattivo gusto».

L'Internazionale socialista è a una svolta. I suoi leader hanno perso i governi dei Paesi più importanti, a cominciare da Francia e Spagna. Dove un partito neosocialista è al governo, come il Pds in Italia, il premier è un ex democristiano. Tony Blair, che potrebbe diventare il primo ministro inglese, a Roma non è venuto. Walter Veltroni, che sogna di andare oltre i confini dell'Internazionale, avverte: «La sinistra vince solo se sa rinnovarsi». Al capezzale della socialdemocrazia, sempre sconfitta dal liberismo negli ultimi anni, viene chiamato Felipe Gonzalez che oggi presenterà il «Senato del mondo», un consiglio di grandi saggi chiamato a disegnare la socialdemocrazia del 2000. Sempre che i cittadini ne sentano davvero il bisogno.

g.d.m.

## DAGENS NYHETER, 20.01.97

### **S-international möts i Rom**

Socialistinternationalen har rådsmöte i Rom måndagen den 20 januari till onsdagen den 22. Tre politiska teman ska diskuteras: Mellanöstern, situationen i det forna Jugoslavien och konflikten i Rwanda, Burundi och Zaire.

Under punkten det forna Jugoslavien är utrikesminister Lena Hjelm-Wallén en av huvudtalarna tillsammans med bland andra Vesna Pestic, ordförande i Civic Alliance, Serbien, och Kostas Simitis, Greklands premiärminister.

I den svenska delegationen ingår bland andra också biståndsminister Pierre Schori, socialdemokraternas partisekreterare Ingela Thalen och s-kvinnornas ordförande Inger Segelström. DN